

Reubican a 21 pacientes pediátricos tras caída de red de oxígeno en Hospital de Puerto Montt

LOS LAGOS. Menores que recibían oxigenoterapia fueron trasladados a unidades de cuidados intensivos e intermedia, acompañados de sus familiares. Dirección del hospital informó que se investiga origen de la falla. Se instruyó un sumario.

Carlos Ilabaca
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Un total de 21 pacientes pediátricos que recibían tratamiento de oxigenoterapia en el Hospital de Puerto Montt (HPM) debieron ser reubicados de emergencia en unidades de cuidados intensivos e intermedia, luego que, producto de razones que se investigan, se produjera una falla en la red externa que abastece de oxígeno al Área Pediátrica del recinto asistencial.

Así fue informado a través de un comunicado emitido por la Dirección del Hospital Regional pasadas las 14 horas, donde tras activarse el protocolo de emergencia se especificó que de 21 pacientes pediátricos que se encontraban en tratamiento, 10 fueron trasladados a las Unidades de Paciente Crítico, 3 a la Unidad de Paciente Crítico Pediátrico y 7 en otras Unidades Intermedias del HPM. Los restantes 10 pacientes que no requieren cama crítica fueron atendidos en otras unidades del Hospital.

Asimismo, se indicó que “todos los pacientes pediátricos se encuentran estables y siendo acompañados por sus familiares y personal de salud”.

Si bien, en una actualización emitida minutos antes de las 18 horas de ayer, desde el Hospital se informó que la red de oxígeno se encuentra fun-



PRODUCTO DE LA EMERGENCIA, AYER SE SUSPENDIERON LAS VISITAS DE PACIENTES EN TODO EL HOSPITAL.

cionando con normalidad, “se mantendrá el bloqueo de tres salas para realizar un análisis exhaustivo que nos permita aclarar los hechos que provocaron la emergencia”.

Asimismo, trascendió que por la emergencia de ayer se suspendieron las visitas de pacientes en todas las unidades del hospital, lo que recién se normalizaría hoy.

OPORTUNA REACCIÓN

Cabe resaltar que apenas ocurrida la emergencia se desplegaron equipos técnicos del recinto asistencial y del Servicio de Salud Del Reloncaví, quienes en conjunto con personal de la empresa externa que abastece de oxígeno “se encuentran estableciendo el origen de la falla y realizando una evaluación preventiva de toda

la red de oxígeno del Hospital”, se dijo en primera instancia. En un segundo informe, se ahondó en que “se realizará una investigación para esclarecer todas las circunstancias asociadas al evento, como ocurre en situaciones y emergencias como estas”.

Fernanda Ampuero, presidenta de la Asociación de Enfermeras y Enfermeros del

10

pacientes pediátricos fueron trasladados a las Unidades de Paciente Crítico, 3 a UPC Pediátrico y 7 a unidades intermedias.

Hospital de Puerto Montt, destacó que el equipo hospitalario actuó de manera rápida y oportuna. “Tanto el equipo de pacientes críticos, adultos y pediátricos, como el personal encargado de los pacientes hospitalizados adultos, trabajaron en conjunto y redistribuyeron a todos rápidamente. Además del apoyo del equipo de urgencia, todos los equipos operaron de manera coordinada para trasladar a los pacientes de forma segura”, dijo.

Asimismo, resaltó que tras la emergencia, “fuimos inmediatamente convocados por la dirección del hospital y del servicio, lo que nos permitió actuar con la cautela necesaria y trabajar en conjunto para manejar la situación”, al tiempo que aclaró que de parte de la misma dirección se harán todas las investigaciones correspondientes para encontrar todas las causas del problema”.

QUE SE INVESTIGUE

En su calidad de médico, el diputado Daniel Lilayú (UDI) mencionó que si bien los equipos en el hospital pueden fallar, ya sea luz, oxigenoterapia o lo que tiene que ver con el funcionamiento de un estable-

cimiento complejo de estas características, es importante ver la causa de porqué para una cosa tan importante como que falte el oxígeno. Pero yo quiero decir como médico que los hospital tienen equipos portátiles para atender una emergencia que es grave en el sentido que lo pacientes que están utilizando oxígeno lo necesitan inmediatamente. Pero obviamente tiene que investigarse”.

Por su parte, el diputado Alejandro Bernales (PL) también consideró la situación como grave, pero matizó diciendo que “gracias al actuar oportuno de los profesionales de salud, médicos y funcionarios, no pasó una situación muchísimo mayor que hoy podríamos estar lamentando”. En este contexto, tras contactarse con las autoridades del Hospital, el parlamentario refrendó que se iniciará un sumario y una investigación clínica, “pero también solicitamos que hagan un acompañamiento permanente con estos pequeños con diferentes exámenes, para descartar cualquier tipo de secuelas respecto de lo que ha ocurrido”, dijo. Finalmente, afirmó que será estricto en defender el rol que cumplen los funcionarios y médicos del Hospital de Puerto Montt. “Porque no podemos permitir que el estándar del Hospital de Puerto Montt, que es un buen estándar, baje por situaciones que hemos conocido en el último tiempo”, recalcó. 